

RESSOURCE POUR LES ENFANTS

Rédigée par la Capitaine Sammy Millar Territoire de Nouvelle-Zélande, Fidji, Tonga et Samoa

THÈME: Dieu a créé tous les peuples pour qu'ils soient libres pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière.

« Après cela, Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent : "Voici ce que dit l'Eternel, le Dieu d'Israël : 'Laisse aller mon peuple pour qu'il célèbre une fête en mon honneur dans le désert.""» Exode 5:1 (Bible du Semeur)

INTRODUCTION

Avez-vous déjà été bloqué(e) dans un endroit dont vous ne pouviez pas sortir? Si c'est le cas, partagez cette expérience avec les autres membres du groupe.

Lorsque Sam était adolescente, elle s'occupait d'enfants plus jeunes qui s'amusaient avec un gros tube cylindrique en carton, suffisamment grand pour qu'ils puissent y jouer et en sortir. Sam s'est jointe à eux, mais elle s'est retrouvée coincée dans le tube. Elle a eu beau essayer, elle n'a pas pu sortir. Les enfants étant trop petits pour l'aider, elle a dû attendre que leur père rentre à la maison pour qu'il puisse lui venir en aide. Elle a eu l'impression de rester coincée dans le tube pendant très longtemps, mais, heureusement, quelqu'un est venu l'aider et elle a pu être libérée.

Les personnes qui sont traitées comme des esclaves sont coincées dans un endroit dont elles ne peuvent pas sortir. Elles peuvent être obligées de faire des choses qu'elles ne veulent pas faire, et parfois elles sont blessées par des gens. Elles ne sont pas comme Sam, qui avait quelqu'un pour l'aider à sortir de l'endroit où elle était coincée; souvent, elles n'ont personne sur qui compter pour les aider à retrouver la liberté. Au lieu de cela, les gens qui les entourent font en sorte qu'elles restent coincés.

QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE?

On parle d'esclavage lorsqu'une personne est forcée de travailler par une autre personne, pour une autre personne. Elle est très peu ou pas du tout payée pour son travail et n'a pas la liberté de partir. Elle est obligée de rester et de travailler pour des personnes qui ne sont pas très gentilles. Souvent, elles sont trompées et piégées par les personnes qui les font travailler. Dans le monde, on estime que 49,6 millions de personnes vivent en esclavage et beaucoup d'entre elles sont des enfants de ton âge. Certains de ces enfants

traités comme des esclaves sont peut-être les personnes qui fabriquent les jouets avec lesquels nous jouons, les chaussures que nous portons, les téléphones que nous utilisons ou le chocolat que nous mangeons. La plupart du temps, les enfants ne vont pas à l'école parce qu'ils sont obligés de travailler.



QUESTIONS À DÉBATTRE

- 1. Quels sont les sentiments que peut ressentir une personne qui est gardée comme esclave?
- 2. À votre avis, que ressent Dieu au sujet de l'esclavage?
- 3. Pouvez-vous penser à certaines des choses dont vous seriez privé(e) si vous étiez contraint(e) de travailler tous les jours comme un esclave?
- 4. Pouvez-vous vous demander s'il y a quelque chose qui pourrait aider les personnes qui sont traitées comme des esclaves?

NOTRE HISTOIRE

Dans l'Exode, le peuple d'Israël avait été maintenu dans l'esclave par Pharaon et les Égyptiens. Ils devaient travailler de longues journées, tous les jours. Parfois, ils étaient battus, et le travail qu'on leur donnait était dur et injuste. Les Israélites ont crié à Dieu et il a entendu leurs cris. Il ne voulait pas qu'ils vivent comme des esclaves. Il voulait qu'ils soient libres. Il a donc choisi Moïse pour libérer le peuple de l'esclavage. Pour cela, Moïse doit aller voir Pharaon, le roi d'Égypte, et lui dire de laisser partir les Israélites : « Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent : "Voici ce que dit l'Eternel, le Dieu d'Israël : 'Laisse aller mon peuple pour qu'il célèbre une fête en mon honneur dans le désert." » Exode 5:1 (Bible du Semeur).

Pharaon ne veut pas laisser aller le peuple, et Dieu commence à faire des miracles pour s'assurer que Pharaon sait que Moïse est envoyé par Dieu.

Moïse y retourne encore et encore, jusqu'à ce que Pharaon laisse enfin aller le peuple!

QUESTIONS À DÉBATTRE



- Comment pensez-vous que Moïse se sentait à l'idée d'aller voir Pharaon?
- Pourquoi pensez-vous que Dieu a choisi une personne pour sortir Israël de l'esclavage?
- Si vous étiez un personnage de cette histoire, qui seriez-vous? Pourquoi?
- Pourquoi est-il important de se souvenir de ce récit?

Dieu accorde une grande importance aux personnes qui vivent dans la liberté et en font l'expérience. C'est pourquoi il a choisi Moïse pour conduire les Israélites vers la liberté. Cela a dû être assez effrayant de se lever et d'aller voir Pharaon pour lui dire : « Laisse aller mon peuple ». Pharaon avait plus de pouvoir que Moïse, mais Moïse était courageux et il est allé parler à Pharaon de toute façon, parce que c'était la bonne chose à faire. Il est important de se souvenir de ce récit parce qu'il nous montre que Dieu entend les cris des personnes qui souffrent et qu'il choisira des personnes pour aider à conduire ceux qui sont coincés dans l'esclavage vers la liberté.

Saviez-vous que l'une des raisons pour lesquelles le Père a envoyé Jésus dans le monde était pour que les personnes qui vivent dans l'oppression et l'esclavage puissent trouver la liberté en Jésus ? Il veut que toutes les personnes soient libres. En tant que disciples de Jésus tout au long de notre vie, nous pouvons nous joindre à Jésus dans sa mission de voir les gens vivre libres. Nous pouvons le faire en luttant contre l'esclavage et en aidant les gens à trouver la liberté.

L'un des moyens d'y parvenir est de dire la vérité aux autorités, comme l'a fait Moïse. Si tu peux le faire en toute sécurité, tu pourrais écrire une lettre avec un adulte à ton premier ministre, à ton président ou à ton gouvernement, pour lui faire part de tes idées sur la manière de mettre fin à l'esclavage là où tu vis. Une façon importante d'aider les autres est de parler lorsque nous savons que des personnes ne sont pas bien traitées.



LUMIÈRE BRILLANTE - CACHE-CACHE

Trouvez un espace ou une pièce que vous pouvez assombrir. Prenez un animal en peluche, un jouet ou un objet, éteignez toutes les lumières et cachez-le quelque part dans la pièce. Pour varier le plaisir, vous pouvez changer le nombre de jouets ou d'objets que vous cachez. Ensuite, avec d'autres membres de votre groupe, prendre une lampe de poche, ou une laterne, ou utiliser la fonction lampe de votre téléphone portable et

partez à la recherche de l'objet. C'est à tour de rôle que l'on cache et que l'on cherche, pour que l'activité reste intéressante.

L'esclavage et la traite des êtres humains sont souvent cachés et difficiles à voir. La lumière de Jésus nous aide à apporter de la lumière dans les situations sombres où des personnes sont blessées et maltraitées. Le fait de s'exprimer lorsque des personnes ne sont pas traitées correctement apporte également de la lumière dans des situations sombres.



ACTIVITÉ

CRÉER

INVITATION À LA PRIÈRE EN S'AIDANT DES 5 DOIGTS DE LA MAIN:

Trace ta main sur une feuille de papier et découpe le dessin. Sur chaque doigt, écris un thème différent sur lequel prier, comme suggéré ci-dessous.

- 1. Les personnes en esclavage et les personnes qui ont été esclaves.
- 2. Les personnes qui traitent les autres comme des esclaves.
- 3. Les personnes (comme Moïse) et les organisations qui travaillent avec des personnes qui sont ou qui ont été esclaves.
- 4. Les chefs d'état ou de gouvernement (comme Pharaon) qui ont le pouvoir d'édicter des règles pour protéger les gens et empêcher l'esclavage.
- 5. Pour toi-même : demande à Dieu ce que tu peux faire personnellement pour l'aider.

Au fur et à mesure que tu les écris sur le papier, parle à Dieu des personnes représentées sur ce doigt. Tu peux aussi écrire ta propre prière sur la paume de la main. Décore le dessin de ta main et emporte-le à la maison pour prier avec ta famille. (Tu peux aussi imprimer la main proposée ci-dessus, la découper et la décorer pour l'emporter à la maison en tant qu'invitation à la prière).

